



Spanish Fort, Alabama, 23 de enero de 2026

Se pinta un retrato histórico de la naturaleza humana

Saludos cordiales una vez más amigos, hermanos, compañeros de trabajo, familia espiritual, e hijos de Dios dispersos desde aquí en la Costa del Golfo en el sur de Alabama. Mi esposa y yo oramos y esperamos que estén bien y que su semana haya sido bendecida.

Dios es realista. Dios es auténtico. La naturaleza de Dios es perfecta. Nuestra naturaleza como humanos a menudo no es auténtica y definitivamente no es perfecta. Una de las bendiciones de la Biblia es que Dios, a lo largo de su Palabra, nos da ejemplos muy reales y vívidos de la naturaleza humana. A menudo me pregunto si comprendemos el "qué y el porqué" de estos ejemplos.

Terminamos el viernes por la noche con 600 benjamitas que huían buscando refugio en una zona rocosa. *"Pero seiscientos hombres se volvieron y huyeron hacia el desierto, a la roca de Rimón"* (Jueces 20:47).

Las tribus israelitas continuaron atacando y masacrando a otros benjamitas y quemando sus ciudades. ¡Al día siguiente, varios israelitas lamentaron el hecho de que una de las tribus de Israel, Benjamín, estuviera casi exterrinada!

Los hombres israelitas habían hecho un juramento de que ninguno de ellos daría a su hija en matrimonio a un hombre benjamita. También habían jurado matar a cualquiera que no hubiera subido a Mizpa para consultar el arca sobre la conveniencia de ir a la batalla. Contaron a los que habían subido y descubrieron que ninguno de Jabes de Galaad había ido a unirse a la fuerza de combate. Entonces procedieron a matar a todos en Jabes de Galaad, excepto a las jóvenes vírgenes.

Luego ofrecieron a 400 de estas mujeres como esposas a los hombres de Benjamín en la roca de Rimón, su refugio, y ofrecieron hacer las paces. Parece que más hombres de Benjamín se unieron a los 400 originales, ya que todavía no

había suficientes mujeres para todos los hombres en la roca de Rimón. Así que los israelitas idearon un plan para que los hombres de Benjamín se escondieran en los viñedos de Silo durante una de las fiestas. Las jóvenes realizaban una danza tradicional, y mientras bailaban, los hombres de Benjamín irrumpieron para capturarlas y llevárselas a casa para que fueran sus esposas. ¡Qué escena! Como las mujeres no fueron entregadas por sus padres ni hermanos, se consideró aceptable y que no se rompía el juramento. ¡Vaya! ¡Qué serie de acontecimientos y qué derramamiento de sangre!

¿Cómo se podrían haber manejado las cosas de otra manera?

Podemos identificar fácilmente varias maneras.

En primer lugar, el levita tenía una considerable responsabilidad. Se muestra egoísta y moralista. ¿Por qué tomó a la concubina en primer lugar? Evidentemente no se casó con ella. ¿Por qué lo abandonó y buscó otras relaciones? El levita fue a casa de su padre para buscarla y le habló "amablemente", pero parece que fue una farsa. Las mujeres no eran respetadas en general en aquella época, y supongo que las concubinas lo eran aún menos. ¡Qué acto tan cruel y abusivo ofrecerla a los agresores! Parece que no mostró ninguna preocupación por ella durante toda la noche, mientras era agredida. Luego, por la mañana, tiene una actitud tan insensible que simplemente le dice: "Levántate y vete", ¡cuando en realidad yacía sin vida en la puerta!

Personalmente, no puedo hacer ningún comentario positivo sobre el anfitrión, quien incluso ofreció a su hija a los hombres que irrumpieron en su casa y exigieron que les entregaran al levita. También se atrevió a ofrecerles a la concubina del levita. El anciano les dijo a los hombres violentos que no debían actuar con maldad contra el levita. ¿Acaso no fue también un acto malvado invitarlos a abusar de su hija y de la concubina?

Obviamente, los hombres lujuriosos y pervertidos iniciaron la situación con sus exigencias y el abuso de la concubina del levita. Tenían una gran responsabilidad y deberían haber sido castigados por sus acciones. Cuando el levita encontró a su concubina muerta, primero debería haber buscado a los ancianos y otros líderes

de la ciudad e intentar, a través de ellos, llevar a los malhechores ante la justicia, antes de recurrir al sensacionalismo para que todo Israel se pusiera de su lado para resolver la situación.

Así que, a lo que voy es que, a menudo vemos esto en los seres humanos: intentamos conseguir que la mayor cantidad de personas posible se pongan de nuestro lado.

Cuando los israelitas llegaron a Mizpa e interrogaron al levita, este omitió partes de la historia y dio a entender que los malhechores habían irrumpido en la casa y se habían llevado a la concubina por la fuerza. No relató todos los detalles de cómo había entregado a la joven a los hombres.

El enorme ejército de israelitas debería haber seleccionado a varios sacerdotes para ir a Gabaa e intentar persuadir a los líderes de la ciudad para que tomaran medidas contra los agresores. Confrontar a los benjamitas con un ejército tan numeroso y exigirles con tanta firmeza fue una provocación. Los benjamitas no se humillaron ni reconocieron el horrible acto cometido, sino que se dejaron llevar por el orgullo y la obstinación. Por lo tanto, la suerte estaba echada y la guerra era inevitable. Me parece que el Señor obró a través de estos acontecimientos para humillar y corregir a ambas partes en este conflicto. Sí, dije: "a ambas partes".

Una vez que la batalla cambió de rumbo, el ejército israelita se desató en una masacre y no reflexionó sobre las consecuencias de sus actos hasta que la mayoría de los benjamitas fueron aniquilados. Luego, castigaron sin piedad a los habitantes de Jabes de Galaad que no quisieron unirse a ellos.

¿No les parece esto una reacción exagerada? ¿Acaso no hemos visto tácticas similares a lo largo de los años en las naciones de este mundo?

Una acción equivocada llevó a otra y a otra. Sí, en efecto, ¡qué tragedia y qué retrato histórico de la naturaleza humana! *"Hay camino que al hombre le parece derecho, pero su fin es camino de muerte"* (Proverbios 14:12; 16:25). Sí, ¡cuán a menudo nuestras soluciones centradas en lo humano parecen correctas!

Los seres humanos seguimos intentando resolver problemas y preguntas espirituales con soluciones y respuestas físicas... esa es la historia de la humanidad, y por eso necesitamos que Cristo regrese y aplique su Espíritu y sabiduría en las decisiones que todos enfrentamos.

¡Amigos, brazos arriba! Nuestras oraciones y pensamientos están con ustedes todos los días. Por favor, oren por nosotros.



T. S. Hoefker

(Pastor principal, *Ministerios de la Iglesia de Dios*)

E-mail: tshoefker@cogministries.org / Sitio en Internet: www.cogministries.org

Teléfono en oficinas: 251-930-1797 / P.O. Box 983, Daphne, AL 36526-0983